
估计今年销量减少2/3

对于今年整个的烟花爆竹
销售情况，多个摊主表示不乐
观，都提到了雾霾天气下禁售的
问题，“估计没有去年好卖。”

相比去年，不少商家在进货
量和种类上都有所减少。

一位商家告诉记者，自己去年
进了10多万的货，最后有1/3没有
卖出去，今年加上雾霾天气的影响，
进货量更少了，“我干了好几年，今
年的销售量估计减少2/3，这个行业
没有太大的发展了。”

郑密路烟花爆竹零售点商
家宋先生告诉记者，一大早就开
门，可直到中午销售额只有一二
百块钱。“今年我早预料到销量
不如往年，可没想到生意这么惨
淡。往年开张首日，轻松卖到近
千元。”

也有少数商家持乐观态度：

“今天是烟花爆竹销售第一天，
但是还不能放，所以很多人只是
过来看看，等到大年三十晚上才
会真正花钱购买。”

销售网点比去年减少两成

为了保障市民过年期间燃
放爆竹的人身安全，今年我市制
定了相关的安全标准。例如，今
年在市区允许销售和燃放C级和
D级烟花爆竹。禁止销售、燃放A
级、B级和燃放时主体定向升空的
烟花爆竹，同时，拉炮、摔炮、擦炮
等也被禁止销售和燃放。

据悉，硫黄是烟花爆竹中的主
要成分，燃放时产生大量污染物对
空气质量造成严重污染。

目前，国内已经有烟花爆竹厂
生产含硫量更小甚至无硫的环保
烟花爆竹产品。

环 保 型 烟 花 爆 竹 销 量 如
何？一家在棉纺路上的销售点

商家表示，由于低硫的烟花成本、
售价高出目前普通烟花的两到
三成，市民不太有意愿购买。

郑州市烟花办的负责人王林
强介绍说，我市市面上环保型的炮
大概占到总烟花爆竹的1/3。

此外，今年我市缩减了烟花
爆竹销售点的设置，共设零售网
点 490 个，相比去年的 630 个减
少两成左右。

这 490 个零售网点是经批
准可以销售烟花爆竹的网点，每
一个销售点都有所在区的安全
生产监督管理局颁发的“烟花爆
竹经营许可证”。

如果您发现有无证经营的
现象，可以拨打市烟花办的举报
电话：67887675。

七成市民选择不放炮或少放炮

今年会不会购买烟花爆竹
呢？郑州晚报随机采访了 20 名

郑州市民，七成市民选择不放
炮或者少放炮，三成市民表示
过 年 就 得 放 点 烟 花 爆 竹 ，喜
庆、热闹。

家住长江路的王女士说，今
年不会买很多，可能会买一些，
毕竟过年放炮才有年味。至于
原因，王女士表示因为天气污染
严重，更多的时间希望待在家里
与家人团聚。

家住淮河路的刘先生表示
并不会买炮，“今年的天，雾一直
很大，嗓子都不舒服。”

家住西三环的李先生说，他
家每年都买烟花爆竹。“我们家哥
四个每年都一起买鞭炮，热热闹
闹的，不放点烟花爆竹总觉得少
了些年味，没什么意思。”

市民吴女士说，她反对燃放
烟花爆竹，放鞭炮噪声大，“每年
看春晚时，鞭炮声响得电视里说
什么都听不清。”
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郑州烟花爆竹昨日开卖

一上午就卖了一百多块钱
七成市民选择少放炮，因为“大气污染太严重”

昨日是我市烟花爆竹开卖首日，郑州晚报记者在几家摊点采访发现，多个烟花爆竹摊点都
是询问的人多，购买的人少。
“到底放炮不放炮？”郑州晚报开展了小调查，七成市民选择不放炮或少放炮，雾霾的影响已
经成为民众选择是否燃放烟花爆竹的主因。 郑州晚报记者 孙娟 见习记者 叶霖

今年我市烟花销售时间
将持续到2月15日（农历
正月十六）。

今年我市允许燃放的时间
是1月30日（除夕）至1月
31日（正月初一）的全天，
以及2月1日（正月初二）
至2月15日（正月十六）
每天的7点至24点。
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